

Wilsdruffer Tageblatt

2. Blatt zu Nr. 135. — Mittwoch, den 14. Juni 1934

Neue Botschafter Deutschlands und Brasiliens

Curt Prüfer deutscher Botschafter in Rio

Die brasilianische Regierung hat bei der deutschen Regierung um die Erteilung des Agréments für den neu zu entsendenden brasilianischen Botschafter, Herrn Freitas Valle, nachgefragt. Dieses Agrément ist von der deutschen Regierung ertheilt worden.

Von deutscher Seite wird Herr Curt Prüfer als neuer Botschafter nach Rio de Janeiro entsandt werden, für den die brasilianische Regierung das Agrément gegeben hat.



Herr Prüfer, der neu ernannte deutsche Botschafter in Rio de Janeiro.
(Weltbild-Wagenborg-M.)

Die Westfalenfahrt der Alten Garde

Zum erstenmal Teilnehmer aus der Ostmark und dem Sudetengau

Wieder haben wie alljährlich seit dem Jahre der Machtübernahme die alten Kämpfer des Führers auf Einladung des Reichsorganisationsleiters Dr. Ley die Fahrt der Alten Garde angereten. Diesmal wird der Bau Westfalen-Nord besucht, der voll Stolz und Freude zum Empfang der 700 Altagardisten aus dem Reiche bereit ist.

Nach der Begrüßung und einer Kundgebung in Bielefeld beginnt am Donnerstagmorgen die dreitägige Fahrt durch den Gau, die ihren Abschluß in der Hauptstadt Münster mit einer Großkundgebung findet, in der der Stellvertreter des Führers, Reichsminister Rudolf Heß, das Wort ergehen wird.

Einf. nur als kleine AdF-Fahrt der Parteigenossen des Führers gedacht, ist die Fahrt der Alten Garde heuer zu den größten und erlebnisreichsten, von den Gauen ebenso wie von den Teilnehmern besonders dankbar aufgenommenen Veranstaltungen des Reiches geworden. Jedes Jahr sind es andere Teilnehmer, die vom Reichsorganisationsleiter selbst ausgewählt werden. Da finden sich Reichsleiter und Gauleiter neben Block- und Zellenwaltern, Obergruppenführer neben Scharführern aller Bündnerungen der Partei zusammen zu einer großen Gemeinschaft. Zum erstenmal nimmt in diesem Jahre auch eine größere Zahl von alten Parteigenossen aus den Ostmarkgaue und dem Sudetengau an der Fahrt der Alten Garde teil.

Wenn die Fahrt diesmal durch den Bau Westfalen-Nord führt, so bedeutet das eine besondere Auszeichnung dieses Gaues, die in der hier geleisteten außerordentlich schwierigen, aber erfolgreichen Aufbauarbeit begründet liegt. Der Kampf, den die Partei in diesem Bau unter der entschlossenen Führung des Gauleiters Dr. Alfred Meyer durchzufechten hatte, war hart und blutig. Vor der Machtübernahme lebte in diesem Bau jeder dritte Parteigenosse vor öffentlichen Untersuchungen. Was hier in wenigen Jahren an wirtschaftlichen Aufbaumaßnahmen und sozialer Betreuung der Arbeiter geleistet wurde, ist ungeheuer. Die Männer der Alten Garde werden also neben den landschaftlichen Schönheiten einen besonders tiefen Eindruck von dem Mingen eines Gaues um die Feststellung von dem furchtbaren Erbe der Systemzeit gewinnen.



Der Westwall — re: moderne Befestigung der Welt. Generalinspektor Dr. Todt als Sonderauftragter des Führers für die Arbeiten am Westwall erläuterte in seiner Rede auf dem Gauitag des Weltmarktausmes vor 10000 Westwallarbeitern, daß eine dritte Festungslinie am deutschen Westwall gebaut

Kampf dem roten Hahn!

Das neue Feuerlöschgesetz — Errichtung von Feuerschutz- und Feuerhelfspolizei

Der Führer und Reichskanzler hat Ende November ein neues Feuerlöschgesetz unterzeichnet, das die Umwandlung der Berufsfeuerwehren, die in vielen Gemeinden noch bestehen, in eine Feuerwehrspolizei vor sieht. Diese Feuerwehrspolizei wird dann als vierte Polizeitruppe neben die staatliche Schutzpolizei, die Gendarmerie und die Gemeindefeuerwehr. Außerdem werden sämtliche freiwilligen Feuerwehren unter Aufhebung des bisherigen Vereinswesens und unter völliger Umänderung ihrer Organisation in eine Feuerhelfspolizei umgewandelt. Der Feuerhelfspolizei wird somit fünfzig auch das Führerprinzip gelten.

Dass diese Anordnung besonders für das Land von ganz besonderer Bedeutung ist, steht außer jeder Frage. Von den freiwilligen Feuerwehren auf den Dörfern wird dieses neue Gesetz auch besonders freudig begrüßt. Das ist verständlich, wenn man sich die Entwicklung der freiwilligen Wehren in den vergangenen Jahren etwas näher betrachtet.

Obgleich wir vor dem Weltkriege schon recht erhebliche Brandkatastrophen auf dem Lande zu verzeichnen hatten, war die Sorge um die technische Verstärkung der Brände noch nicht so erheblich wie heute, weil noch mehr Kräfte, die zuwanden konnten, einsatzbereit waren. Das änderte sich aber nach dem Kriege und mit der immer stärker einschreitenden Abwanderung in die Stadt. Die Finanzen des Reiches und der Gemeinden waren seit Ausbruch des Krieges zu stark angespannt, die Feuerlöschgeräte konnten nicht erneuert werden, die Feuerlöschhäfen verfielen, wenn nicht die Gemeinden die notwendigsten Mittel für ihre Instandhaltung und Ergänzung irgendwie aufbringen konnten. Nach Ausgang des Weltkrieges kamen vierzehn Jahre fürchterlichster Not für das Land. Mittel standen den Gemeinden vor der Machtübernahme im Jahre 1933 nicht zur Verfügung. Dass man aber heute im Dritten Reich, wo auch auf dem Lande wieder gefundene Verhältnisse eingetreten sind, alles daransetzt, die erzeugten höheren Werte nach Kräften zu fördern, zeigt das vorliegende neue Feuerlöschgesetz deutlich.

Verschiedene Gemeinden hatten sich früher zur gegenseitigen Unterstützung bei Brandaufällen und zur Finanzierung des Feuerlöschwesens zu Vereinen zusammengeschlossen. Für die fröhliche Zeit mag das eine durchaus gefundene Entwicklung gewesen sein. In die heutige Zeit paßt ein derartiger Zusammenschluß nicht mehr. Zwischen ist die Überwindung des Raumes durch die zunehmende Motorisierung ein weniger schweres Problem geworden und außerdem hat man oft die recht peinliche Feststellung machen müssen, daß die Feuerlöschgeräte, wie vor allen Dingen die Schlauchanschlüsse, Rohrtranten u. a. mehr der einzelnen Feuerlöschvereine nicht zusammenpassen, so daß eine gegenseitige Hilfe praktisch wertlos war, insbesondere dann, wenn ein Feuer irgendwo im



Der deutsche Wall im Westen.

Blick in einen Raum im Innern eines der Stahlbetonbauten am Westwall, der, wie Dr. Todt fürzlich mitteilte, noch verstärkt werden soll.
(Weltbild-Wagenborg-M.)



wird. — Untere Aufnahmen von den deutschen Westbefestigungen zeigen: Links: Mannschaftsabschluß an einem Kampfwall; rechts: Böscholleite, Wermutter, Speicher und Entlastungsvorrichtungen in einem Kampfwall.
(Weltbild-Wagenborg — M.)